

Dîner automnal de rentrée pastorale

Unité Sainte Marie Madeleine

Dimanche 22 septembre 2024

MENU (Hors boissons)

Entrée : Croquette de jambon d'Ardennes et chicons gratinés au fromage d'abbaye - Salade d'automne

Plat : Saumon rôti sur peau, garnitures méditerranéennes (tomates, ail, romarin); risotto à la truffe, légumes grillés.

Dessert : Paris-Brest

Prix menu adulte : 30€uros

Prix menu enfant : 20€uros

Inscription à remettre au plus tard le 15 septembre 2024 au Centre paroissiale rue Dewiest, 131 à 6040 Jumet (boîte aux lettres) ou aux sacristains de vos églises/chapelles.

Le paiement sera effectué à la réservation sur le compte suivant :

CRM BE86000016815150

(Communication : repas pastoral + nombre de menus adultes et nombre de menus enfants)

Mr et Mme

Réserveront Dîners adultes et..... Dîners enfants

Adresse :

Nous souhaitons être placés aux côtés de Mr et Mme :

Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN., tél.: 071/ 45.15.22- C.C.P. :Be39 7775 9593 3219

adresse : « LE PETIT ROVIEN », r. de l'Abbaye de Liessies 1, 6044 ROUX.

Prix de l'abonnement pour le reste de cette année : 11 euros.



PR N°33

Dimanche 25 août 2024

Vingt et unième dimanche Année B :

**« VOILÀ POURQUOI JE VOUS AI DIT QUE PERSONNE NE PEUT
VENIR À MOI SI CELA NE LUI EST PAS DONNÉ PAR LE PÈRE. »**

« Lecture du livre de Josué 24, 1-2a.15-17.18b » Psaume 33 : *Goûtez et voyez comme est bon le Seigneur. Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens 5, 21-32. Évangile de Jésus-Christ selon Saint Jean 6,60-69*

L'Évangile de Jésus-Christ selon Saint Jean 6,60-69 se situe dans le contexte du discours sur le pain de vie. Ce passage est crucial car il aborde la réaction des disciples face à l'enseignement difficile de Jésus concernant le pain de vie et la nécessité de manger sa chair et de boire son sang.

• **Observons la réaction des disciples (versets 60-61) :**

Les disciples réagissent à l'enseignement de Jésus avec perplexité et mécontentement. Ils trouvent ses paroles difficiles à accepter. Cela souligne une vérité fondamentale dans la foi chrétienne : l'enseignement de Jésus peut parfois heurter notre compréhension humaine et nécessiter une foi profonde pour être accepté.

• **Jésus provoque ses disciples (versets 62-63) :**

Jésus anticipe les doutes de ses disciples et les met au défi de comprendre la spiritualité de ses paroles. Il souligne que c'est l'Esprit qui donne la vie, alors que la chair n'est d'aucun secours. Ce passage insiste sur la nécessité d'une compréhension spirituelle des enseignements de Jésus, qui dépassent le strict sens littéral.

• **Jésus souligne le rôle de la foi (verset 64) :**

Jésus révèle qu'il connaît ceux qui ne croient pas. Cela met en lumière la réalité de la foi : elle est un choix personnel et souvent difficile. Certains disciples peuvent être physiquement présents mais ne pas croire véritablement.



- **Jésus invite ses disciples à rester (verset 67) :**
Jésus se tourne vers les Douze et leur demande s'ils veulent partir aussi. Cela montre la liberté d'adhérer ou non à son enseignement. La foi ne peut être forcée ; elle doit être choisie librement.
- **La confession de foi de Pierre (versets 68-69) :**
Pierre répond en affirmant que Jésus est le Saint de Dieu et qu'il a les paroles de la vie éternelle. Cela montre la reconnaissance de la divinité de Jésus et l'importance de sa mission. Pierre, malgré ses imperfections, démontre un acte de foi en reconnaissant que Jésus est la source de la vérité et de la vie éternelle.

Aujourd'hui, nous aussi sommes confrontés, comme les disciples au défi de la foi chrétienne : accepter des vérités qui peuvent sembler dures ou incompréhensibles. La réponse de Pierre nous rappelle que la foi est une quête personnelle et communautaire, où l'on reconnaît en Jésus le Messie et la source de la vie éternelle. Aujourd'hui encore nous sommes appelés quotidiennement à approfondir notre foi et à chercher une compréhension spirituelle des enseignements de Jésus, à discerner son message, pour éclairer notre expérience de vie dans le monde actuel.

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS

- **A LA BASSÉE : Dimanche 25 août : pas d'Adal.**
- **AU CENTRE, Dimanche 25 août : à 11h00 MESSE**

CALENDRIER

Dimanche 22 septembre 2024: messe de rentrée pastorale à Jumet Gohyssart.

VIE PAROISSIALE

FUNÉRAILLES : Ce mercredi 21 août 2024, nous avons célébré les absoutes de Mr VERSCHOREN Christian décédé à Marcinelle, âgé de 62 ans . Il était domicilié rue de l'Hôpital, 9 à 6030 Charleroi.

BONNES LECTURES

Pour expliquer la façon dont Jésus nous parle, Marie-Noëlle THALBUT commente : CROIRE OU NE PAS CROIRE ? Voilà la fin du discours sur le pain de vie ; l'heure de la décision a sonné ; comme les arrivants sur la Terre Promise, à la suite de Josué (notre première lecture) ont eu à choisir une bonne fois quel Dieu ils voulaient

servir, les auditeurs de Jésus sont au pied du mur. Oui, ce qu'il dit est dur à entendre, faut-il refuser de l'écouter pour autant ?

C'est toute la question. Voilà le paradoxe de la foi : les paroles de Jésus sont humainement incompréhensibles et pourtant elles nous font vivre. Il nous faut suivre le chemin des apôtres : vivre de ces paroles, les laisser nous nourrir et nous pénétrer sans prétendre les expliquer. Il y a là déjà une grande leçon : ce n'est pas dans les livres qu'il faut chercher l'explication de l'Eucharistie. Mieux vaut y participer et laisser le Christ nous entraîner dans son mystère de vie.

On sent bien que, tout au long de l'évangile de Jean se repose cette grande question : croire ou ne pas croire. Si vraiment Jésus est l'envoyé du Père, c'est folie de ne pas accueillir avec émerveillement et reconnaissance le cadeau que Dieu nous fait. Voilà donc la question telle qu'elle se pose aux auditeurs de Jésus : « Les paroles que je vous ai dites sont esprit et elles sont vie. Mais il y en a parmi vous qui ne croient pas. »

La réponse sera diverse évidemment ; certains de ses disciples cesseront de le suivre (v. 66) ; au nom des Douze, Pierre, au contraire, aura la réponse de la foi. Cela se passe à Capharnaüm et l'on se demande bien pourquoi Jean juge utile de le préciser à trois reprises (v. 17, 24, 59).

Le mystère pascal proprement dit, qui se profile sous tout ce discours, s'est pourtant déroulé à Jérusalem. Mais c'est à Capharnaüm, en Galilée, qu'il a été annoncé. Car il s'agit bien d'une annonce de la Passion, ici : l'abandon des uns, le choix résolu des autres préfigure la croix. Jésus est rejeté, déjà, par le plus grand nombre : Douze, c'est tout ce qui reste de la grande foule (les cinq mille hommes) de la multiplication des pains. (...)



A QUI POURRIONS-NOUS ALLER ?

Jésus leur a posé la question « de confiance » : « Voulez-vous partir, vous aussi ? » Curieux vocabulaire : les uns « s'en allèrent », Pierre dit « à qui pourrions-nous aller ? » Une fois de plus, la foi n'est pas un bagage, mais un chemin. Un chemin sur lequel il faut se laisser guider. « Personne ne peut venir à moi (Jésus) si cela ne lui est pas donné par le Père. » Bienheureux Pierre qui s'est contenté de recevoir le cadeau du Père. (...)